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議 事 録 

令和６年第５回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和６年５月３０日（木） 

招集の場所 かほく市役所 議会庁舎第１会議室 

開   会 令和６年５月３０日（木） 午後４時００分宣告 

出 席 委 員 

教   育   長   山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

竹 中 健 司 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 田 義 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課長     本 出 美 和 

スポーツ文化課長   北 井 淳之輔 

学校教育課参事    能 村 忠 由 

学校教育課主事    油 野 真 佑 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

諸 井 幸 子 竹 中 健 司 
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会

議

に
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た

事

件

並

び

に

審
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結
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議案番号 件   名 結 果 

議案第１７号 

 

河北採択地区協議会委員の選出について 

 

原案可決 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

（１）第 20回かほく市成人式～二十歳のつどい～ 参加人数の報告 

（２）令和６年度第１回社会教育委員会議の結果について 
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議事の経過 

午後４時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和６年第５回かほく市教育委員会を開催します。 

 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として諸井委員、竹中委員を指名します。 

 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（５月１日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

５月１３日に中央教育審議会から、「「令和の日本型学校教育」を担う質の高い教師の

確保のための環境整備に関する総合的な方策について（審議のまとめ）」が公表されまし

た。いわゆる教員の待遇や令和の日本型学校教育を推進するための教員確保等について、

部会の答申が文部科学省に対してなされたわけですが、教育委員の皆様もすでに報道等

でご存じかと思います。こうした答申が出る際は、校長会の代表や教育長の代表、教育

委員会の代表組織等に対して意見が求められ、それらを集約したものとなっていると思

いますが、現場にとっては不満に感じる内容もあったかと思います。それぞれの立場で

現場に即した対応を取るよう、校長会の場でも話をさせていただきました。答申の中で

も触れられていましたが、私としては教員の持ち時数を減らすこと、教員の数を増やす

ことについて、これからも訴えていきたいと思っています。 

第４回教育委員会会議以降の行事として、５月５日には成人式が開催されました。５

月１７日には、石川県市町教委連定期総会と河北郡市教委連総会に出席しています。５

月２３日には、高松中学校で指導主事訪問がありました。５月２６日には、石川県紙ひ

こうき大会 inかほくに出席しています。 
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また、５月中に各小学校と河北台中学校を訪問し、新設されたＳＳＲの視察と新小学

１年生の様子を見てきました。ここ最近の傾向とも合致していますが、今年の小学１年

生も落ち着いている様子で、幼保小の連携強化の成果が表れているのではないかと思い

ます。 

以上で教育長の報告といたします。何か質疑等がありましたらお願いします。 

（意見・質問なし） 

 

 

議   件 

 議案第１７号  河北採択地区協議会委員の選出について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、議件に入ります。議案第１７号について事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（河北採択地区協議会委員の選出について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第１７号について、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第１７号については、原案のとおり可決しました。 

 

 

協議・報告事項 

（１） 第 20回かほく市成人式～二十歳のつどい～ 参加人数の報告 

（２） 令和６年度第１回社会教育委員会議の結果について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。（１）から（２）まで、事務局から一括で説明

願います。 

【本出生涯学習課長】 

（第 20回かほく市成人式～二十歳のつどい～ 参加人数の報告について説明） 

（令和６年度第１回社会教育委員会議の結果について説明） 

 

【山越教育長】 

 追加事項となりますが、６月補正予算について事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・本出生涯学習課長・北井スポーツ文化課長】 
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（6月の補正予算について説明） 

【山越教育長】 

報告が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【絈野教育長職務代理者】 

 給食費無償化の話が出ていますが、給食運営委員会は今後どうなりますか。 

【山越教育長】 

少なくとも小学校はまだ無償化していませんので、食材の単価などを話し合うために

今年度も行われる予定です。 

【絈野教育長職務代理者】 

給食費が無償化された場合、１食あたりの金額は誰が決めるのでしょうか。 

【山越教育長】 

予算の中で決まっていくものになりますので、決定権は議会にあります。ただ、予算

要求としては教育委員会から出していくことになります。 

【絈野教育長職務代理者】 

かほく市総合体育館の開業イベントとして補正予算が打たれていますが、能登半島地

震の影響で実施できなかった分をあらためて今年度実施するということですか。 

【北井スポーツ文化課長】 

その通りです。 

【山越教育長】 

前年度未執行だった開業イベントのお金が残っているのなら、今年度イベントを行う

こともアリだと思いますが、一度お金が戻ってきているということなら、あらためて予

算を打って開業イベントを行う必要もないかと思います。 

【北井スポーツ文化課長】 

一度確認します。 

【山越教育長】 

補正予算の説明について、細かい金額の説明というより、事業の全体的な説明を主に

してもらえると教育委員さんも話が分かりやすいと思います。 

また、資料の作り方についても前々から指摘していますが、事務局から口頭で説明し

ている部分を資料に落とし込んでもらえると、もう少し分かりやすいかと思います。 

【竹中委員】 

ＡＬＴの帰国旅費は、どこまで市が費用を負担しているのでしょうか。 

【山川学校教育課長】 

任期が終了して帰国する際は、出身国の最寄の空港までの旅費を受け入れ団体が負担

することになっています。 

 

 

その他 

 

 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 
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【山川学校教育課長・本出生涯学習課長・北井スポーツ文化課長】 

（６月の行事予定について説明） 

 

【山越教育長】 

 次回から開催案内等の文書は電子媒体で通知するとのことですが、電子媒体で問題が

ないか文書の取り扱い規定について確認をしておいてください。 

 

【山越教育長】 

（次回開催日は、６月２６日（木）午後４時００分からで決定） 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和６年第５回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

 

午後５時００分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    諸 井 幸 子 

 

 

署名委員    竹 中 健 司 

 

 


